

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Jueves 21 de Mayo de 1908

Núm. 2.601

## SESIONES PARLAMENTARIAS

La del día 20 de Mayo

### Senado

El obispo de Jaca se queja de la lentitud con que se tramitan y resuelven los expedientes en las oficinas centrales y provinciales de Hacienda. No culpa al ministro, sino a los empleados en general, que, a su juicio, no cumplen con su deber en las oficinas.

Díaz Morea pide explicaciones al ministro de Estado, respecto del último incidente ocurrido en Casablanca entre soldados franceses y españoles, toda vez que, según nota oficial publicada en la prensa, debe tener ya datos bastantes para exponerlos a la Cámara. Al ministro de la Guerra pregunta si han de continuar mucho tiempo nuestros soldados en Casablanca, donde su situación es innecesariamente difícil.

Contesta el ministro de Estado que lo ocurrido el día 13 es muy desagradable, pero sin importancia, puesto que las autoridades superiores de las fuerzas españolas y francesas son ajenas a los sucesos y los condenan de igual modo. Da lectura a informes oficiales.

Rectifica Díaz Morea en el sentido de que es necesario terminar de una vez con la ambigua situación en que estamos en Casablanca, y el ministro de Estado replica que nuestra situación está bien definida, que no es otra, como ha dicho repetidas veces, que el cumplimiento del Acta de Algeciras.

Rufo Davila concurre mañana el ministro de Marina a la Cámara para dar explicaciones respecto a un rumor que hasta el orador ha llegado, y es el de que en la casa Scott se comunicó oficialmente no poder construir el buque transporte que científicamente le fue adjudicado, por haberse declarado en suspensión de pagos.

Aclarando el ministro de Estado una interrupción que hizo el señor Davila, manifiesta que el expediente de adjudicación fue acordado en Consejo de ministros, de suerte que la responsabilidad que se pretende exigir, si la hubiera, sería de todo el Gobierno, y éste la acepta.

Loygorri reproduce un ruego que Mellado formuló hace tiempo para que se hicieran extensivos al Ejército los beneficios de una ley que concedió el ascenso al empleo superior a los coroneles de los distintos cuerpos de la Armada siempre que reunieran determinadas condiciones.

El ministro de la Guerra manifiesta que está muy interesado en el asunto y que lo estudia con asiduidad para hallar el medio de darle forma práctica. Se aprueban sin debate dos dictámenes de carácter, y se levanta la sesión.

### Congreso

Marín Cadenas pide al Gobierno que imponga un criterio uniforme respecto a la interpretación que dan los Ayuntamientos a la ley de desgravación de los vinos, evitando los daños que se originan a la producción vinícola de Montilla.

Le contesta Sánchez Bastillo manifestando que se pondrá de acuerdo con el ministro de la Gobernación para remediar el mal denunciado.

Rosales apoya el ruego del señor Cadenas.

Lacort dice que se informará del asunto, prometiendo obligar a los Ayuntamientos a que cumplan con la ley.

Irazaola anuncia una interpelación sobre cuestiones vinícolas.

Reques y preguntas sin interés.

Continúa la interpelación Canalejas. Habla Rodríguez Sampedro.

Se pasa a discutir el proyecto de Adm. local.

Jimeno Rodrigo, Gómez Acebo, Morot, Miranda, Alvarado y Muñoz Chaves, discuten varias enmiendas.

El señor Morot se opone a que se sujeta a los Ayuntamientos a los formalismos sobre las contrataciones, subastas, etc. Se declara partidario de otorgarles en esto completa libertad y anuncia que lo discutirá despacio y pedirá votación nominal.

Se levanta la sesión.

## Jurados

Lista de los Jurados que han de comparecer en esta Audiencia los días 17, 19, 20, 22, 23, 25 y 26 de Junio, 13, 14, 15, 16, 27 y 28 de Julio y 4 de Agosto del presente año, para conocer de las causas seguidas en el Juzgado de instrucción de esta capital, por los delitos de homicidio, robo, expendición de billetes falsos e incendio, contra Pedro Espejo, Miguel García, Federico Losada y otro, Ernesto y Ricardo Baena, Antonio Bello López, Rafael López, Antonio Exposito, Batolomé Ruiz y otro, Pedro Quesada, Antonio Baena y otros, y Cristóbal Romero y 57 más.

### Cabezas de familia

Don Francisco Gutiérrez Billo, don Joaquín Encuentra Montero, don Fernando Naval Gazón, don Antonio Navarro González, don José Trócoli Cafete, don Francisco Carreras Jiménez, don José Arco Lozano, don Miguel Ruiz Domínguez, don Pedro Gómez Romero, don Tomás Cabrera Moreno, don Antonio Omo Córdoba, don Antonio Pérez Vega, don Diego López Pardo, don Felipe Arroyo Graciano, don José Diéguez Fernández, don José Díaz García, don Rafael Maguez Ruiz, don Manuel Álvarez Revuelto, don José Toro Solís y don José Bernardo Navarro.

### Capacidades

Don Antonio Córdoba Navajas, don Luis Ortiz Muñoz, don Angel Toledano Rodríguez, don Antonio Cabrera Barraco, don Antonio Luna Carrión, don Eduardo García Domínguez, don Emilio Serrano Navas, don Francisco Blanco Rodríguez, don Francisco Molina Molina, don Juan Obregón González, don Manuel Ortiz Egea, don Manuel Alfaro Vázquez, don Pedro Carretero Lozano, don Rafael Martín Merlo, don Manuel Serrano González y don Rafael León Avilés.

### Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don José de los Ríos Garrido, don Manuel Ojeda Pérez, don Rafael Castro Núñez y don José Ramón Rosas Pastor.

### Capacidades

Don Cristóbal García González y don León Perálvarez Crespo. Córdoba 15 de Mayo de 1908.—El Secretario, José Navarro.—V.º B.º: El Presidente, U. Ibarri.

## INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros corresponsales)

### PEDROCHE

Trigo recio, fanega, a 48 reales; idem blanquillo, a 47; cebada, a 27; garbanzos superiores, a 140; idem regulares, a 120; idem duros, a 80; aceite, arroba, a 46; vino, a 20; vinagre, a 24; carne burrego, a 1'00 pesetas; jamones, a 2'50; tecino, kilo, a 2.

Tendencia del mercado, floja; tiempo, ventoso; estado de los campos, satisfactorios.

### CORDOBA

Cotización del Colegio de Corredores de Comercio.

Trigo recio, 12 50 pesetas fanega; idem blanquillo, 12 75; cebada, 8; habas castellanas, 8 25; idem morunas, 9; escasa, 5; maíz, de 12 50 a 13; alpiste, 12 50; aceite corriente, 9 37 arroba.

### Teatro Circo

## La Pátria chica

En este vivir de revistero veraz, tienen que ser más las censuras que los aplausos. Autores sin ilustración y sin conciencia que dan al teatro engendros en que hay total carencia de sentido, de literatura y de moral, y que sólo obtienen el aplauso merced al lujo con que se presenta la obra y el mayor ó menor desahogo de las actrices, podrán alucinar a ese público de que ya se quejaba Lope de Vega, pero no pueden arrancar un solo aplauso de quienes estimen en algo su conciencia artística y el bien y a la verdad y a la belleza rindan el culto debido.

Cuando llega una de estas ocasiones, en que el aplauso surge espontáneo como fluye el agua de la fuente, el corazón se ensancha y la pluma escribiría himnos en loor de los que merecen un ditirambo, un elogio entusiasta.

Esto ocurre al tener que dar cuenta del estreno de *La Pátria chica*, obra de los hermanos Quintero, que es una verdadera preciosidad, porque en ella, la sal que a torrentes derraman sus autores en todos los escritos, se gracia de buena ley; los tipos son fotografías que la admirable observación de estos autorales al papel; el lenguaje es correcto, no hay calambur, ni retorcimiento, ni refuerzo de la frase, ni jugar con el vocablo, y el discreto del diálogo es una filigrana como los calados de la Giralda ó como esas obras delicadas que han dado tanto renombre a los oficios cordobeses.

El público aplaudió todas y cada una de las escenas, aunque algunas resulten algo las gas; los actores y actrices se comportaron como buenos trabajadores para dar a la obra mejor interpretación y nosotros con verdadero deleite, mientras saboreábamos tanta y tanta belleza, repetíamos para nuestros adentros lo que tantas y tantas veces hemos dicho en estas columnas, esto es, que si los escritores que surten de obras a los teatros del género chico tuvieran ilustración y siguieran el ejemplo de los hermanos Quintero y otros que se apartan del modo usual de hacer esas quisquillosas ierominadas y sicilísticas, otra sería la suerte del teatro.

El señor Nadal muy bien como director y como actor, igual la dirección de la obra, y en general cuantos en ella tomaron parte.

### Morsamor

## Boletín Oficial

Sumario del número de anoche.

Reglamento.—El dictado para la ejecución de la ley de protección a la industria nacional.

Concurso.—La Comisión provincial anuncia concurso para la adquisición de seis uniformes completos de verano para los ojiveros de la Corporación.

Variación de horas.—La que regirán en la Delegación de Hacienda.

Sociedades.—Aprobamiento del alcalde de Montilla a varias sociedades.

Amillaramiento.—Hasta el 31 del actual, se reciben en el Ayuntamiento de Alora las reclamaciones para la formación del apéndice.

Subasta.—Se saca a subasta el trigo de los Pósitos de Doña Mencía y Dos Torres.

Acuerdos.—Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Córdoba en Febrero último.

Para jurados.—Anuncio de sorteo de vocales en este juzgado.

Requisitorias.—El juez de Buena ordena la busca y captura del "Rebeca", fugado de aquella cárcel; el de Antequera la captura de un desconocido que robó y asesinó a un joven de doce

años el 11 del actual; el de Sanlúcar la de varios procesados por hurto de un cerdo; el de Hornachuelos cita el daseño de una caballería muerta por el tren carretera el 16 del actual y el de Aguilera al autor ó autores de la rotura de varios aisladores de la red telegráfica de los andaluces.

Deudores.—Relación de los deudores a la Hacienda por los conceptos que se expresan.

Se compra trigo.—El primero de Junio se admiten proposiciones en la fábrica miter de harinas para la adquisición de trigo recio del país.

## Crónica Provincial

### De Almedinilla

#### Catedrático

El exserador y catedrático de derecho civil don Agustín Hidalgo Pérez, salió hoy de Granada de donde es vecino; para este su pueblo natal, donde residió a breves días con su señora madre y demás familia.

Sus amigos y sobrinos salieron a la carretera a recibirle, saludándole todos con gran satisfacción.

Corresponsal.

17 de Mayo.

### De Alcaracejos

#### Fiestas

Con gran animación pasaron las fiestas de este pueblo, de las cuales se ha aprovechado bien la gente joven.

Después de verificarse la procesión de San Isidro, que su Hermandad le dedica, celebróse la Santa Misa, en la cual nuestro digno párroco don Juan B. Ruiz, con su elocuencia habitual hizo un hermoso panegírico del Santo madrileño.

En el sitio donde se instala la feria, veíanse los casabidos puestos de tarro, avellanas, baratijas y tiendas de juguetes, rifas, cinematógrafos, además de los caballitos de maderas que en este pueblo son el encanto de chicos y grandes.

Indudablemente, uno de los festejos mejor organizados, han sido los bailes que la selecta juventud de este pueblo, organizado en el salón del Pósito, cedido generosamente por nuestro Alcalde. El aspecto del salón era magnífico; habíalo decorado con profusión de flores, que con el romero en flor, que cubría la casi totalidad de las paredes, exhalaban un olor suave que predisponía a gozar de la fiesta.

La concurrencia, lo más selecto de esta sociedad; doña Araceli Aysla digna esposa de nuestro Alcalde, estaba elegantísima, luciendo magníficas joyas; doña Concepción García y doña María Nemesia Caballero, también muy elegante. Entre el elemento joven, recordamos haber saludado a la muy distinguida señorita Mariquita Alcalde, a la hermosa Luisa Rico, acompañada de su madre; a la no menos hermosa Isabel Ortiz, de gallarda y atrayente figura; a las lindas cordobesas Esperanza Ruiz y Parita Castro, y a las preciosas jóvenes María de los Angeles é Isabel Joaquina Caballero, que con las demás bellas, que concurrieron al baile y cuyos nombres sentimos no recordar, formaban la antesala de la gloria.

El sexo fuerte estaba representado por nuestras autoridades; además asistieron los señores Cao y Rico, farmacéutico; don Agustín López, perito agrónomo y todo cuanto de notable é ilustrado encierra este pueblo.

Al terminar el baile tuvimos el placer de admirar y aplaudir a Luisa Rico y a don Eduardo Calles, que bailaron admirablemente una jota como nunca habíamos visto. Aplaudidísima también, fué la distinguida madrileña, señorita Francisca Chirrón Vieja que re-

querida para bailar con el señor Suárez Pedrajas (D. A.), bailó con dicho "sportman", un cake walk aristóticamente modificado, que con entusiasmo aplaudió la concurrencia.

Nuestra enhorabuena a los organizadores de este baile y muy especialmente, al simpático director del decorado don José Ventura Fernández, ilustrado corresponsal de el *Diario de Córdoba*.

### Robo

En el sitio conocido por Los Jarales, le ha sido robada una caballería menor al pastor de don Amador Sánchez.

Se supone que los mismos individuos con los que trataron de robar otra caballería a unos pastores vecinos.

Corresponsal.

Alcaracejos 20 de Mayo 1908.

### De Belalcázar

#### Solemne función religiosa

En el día de hoy ha tenido lugar en la iglesia parroquial de este pueblo una solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora de la Alcantarilla.

Es tradicional costumbre, que todos los años costea esta función el municipio, pero en el presente y debido a las excepcionales circunstancias que le rodean, carece de absoluto de fondos y con el objeto de que tan religiosa costumbre no se pierda, entre varias señoras de la localidad, han enfragado todos los gastos para fin tan piadoso.

Ayer noche y cuando las campanas con un alegre repique anunciaban tan fausto acontecimiento, en muchas casas de esta población se disparaban cohetes numerosos y se encendían en medio de las calles fogatas de olivos romero.

Para dar mayor esplendor a la fiesta han venido de la capital costeado por don Francisco Delgado García, un cantor y un organista.

A la función religiosa asistió en pleno el Ayuntamiento y el Juzgado municipal y después de oír el Santo Sacrificio de la Misa que celebró el muy querido párroco de esta don Pedro Moreno Molina que goza de generales simpatías por su ejemplar conducta, auxiliado por los señores coadjutores don José Obre o Pineda y don Andrés de la Helguera, sacaron en procesión la venerada imagen de Nuestra Señora de la Alcantarilla a quien acompañaban la mayoría de estos vecinos, religiosos por tradición y amantes de su matrona a quien consideran la única y decidida protectora.

La oración sagrada estuvo a cargo del digno é ilustrado sacerdote, nuestro querido paisano y particular amigo don Antonio Laque Jorado y por cierto que correspondió a las esperanzas que estos fieles tenían puestas en tan ilustrado coadjutor, pues que la oración que pronunció, es de las más hermosas que han salido de sus labios, aunque lo hemos oído muchas y muy buenas.

Nuestra enhorabuena más sincera al simpático orador y nuestra coman matrona aumente la devoción a estos fieles que tanto la veneran, para que no decaiga la fé que tanto nos honra.

#### Viejeros

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Alfonso de Cárdenas Mo illo, que después de pasar una temporada en el campo, ha regresado a esta población.

Ayer tarde marcharon a Madrid el presbítero don Lorenzo de Medina y García, acompañado de su linda y simpática sobrina María Antonia y don Rodrigo Morillo de Tracios; todos marchan en peregrinación a Roma.

Les deseamos feliz viaje.

#### En libertad

Antes de las 24 horas fué puesta en libertad la dueña de la casa incendiada el día 12.

Fueron por tanto segadas en flor las esperanzas concebidas por estos honrados vecinos.



Por este camino solo logramos alcanzar el general monospresio si no tienen que mandar un ejército que se encargue de europeizarnos y de quien en la culpa. ¿Diremos con Alberto Lista—'Todos en él pusisteis vuestras manos'.

**Enhorabuena**

Por el *Darsson* hemos tenido noticia del cambio operado en la Secretaría del Ayuntamiento de Belmez. Conocimos a fondo las relevantes prendas y méritos indimentables de nuestro paisano y particular amigo don Miguel de la Helguera, así como la cultura y talento del nuevo secretario su hijo don Nicolás; recibía el primero el testimonio del más sincero afecto y el segundo la más cordial enhorabuena.

**Sépsis**

Me ruegan los señores que componen la Junta municipal de este Ayuntamiento en su mayoría, que haga público en *EL DARSSON* de Córdoba que está confeccionándose los repartimientos de consumos pertenecientes a los años de 1907 y 1908, y estando ellos dispuestos a cooperar con su ayuda a tan ardua labor, no les halla citado el alcalde para esto y si en cambio para exigirles, presenten la dimisión de sus cargos, cosa a que no han querido acceder. Quedan complacidos dichos señores.

**Corresponsal**

20 Mayo de 1908.

**De Iznajar**

**Regreso**

Han llegado a esta población después de haber cumplido su cometido con el Jurado ante esta Audiencia criminal, los dignos funcionarios de este Ayuntamiento don Manuel Ferreira Llamas y don Cristóbal O. de los Llamas.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña, la señora doña Consuelo Castro Gutiérrez esposa del digno Notario de esta localidad don Francisco Javier Carvajal y Palma, hija del célebre poeta don Juan Castro O. gaz y hermana del estimado escritor don Cristóbal Castro Gutiérrez.

**Al cielo**

En el día de hoy ha subido al cielo a los seis meses de edad, el niño Salvador Jaimez Garrido, hijo de nuestro condeñante con eligionario y centralista de correos de L. cerna a Loja D. Juan Jaimez Quistana.

**Corresponsal**

19 Mayo de 1908.

**De Pedroche**

**De viaje**

Ha marchado a esa capital con el fin de pasar una temporada con su hermano el coadjutor del Sg.ario don Evaristo Espino, la señora doña Luisa Espino de Logue, acompañada de sus hijas Sandalita, y Josefina. Les deseamos feliz viaje.

**Incendio**

Ayer se inició un incendio en la casa que habita el rico propietario de ésta, don Mariano Tirado Sánchez, que gracias a la oportuna intervención de unos albañiles, que trabajaban en una obra próxima, no tuvo fatales consecuencias.

**Corresponsal**

18 de Mayo de 1908.

**De otros pueblos**

**Sociedades**

El alcalde de Montilla requiere por medio del *Boletín*, a los presidentes y secretarios de trece sociedades que cita, para que cumplan con lo preceptuado en la ley de Asociaciones, en término de quinto día.

**Crónica Local**

**Exposición de ganado**

Festa tarde es el despacho de la alcaldía se ha procedido a la elección de jueces de la exposición de ganado que se celebrará en esta con motivo de la renombrada feria de la Salud.

El jurado quedó constituido en la siguiente forma: **Presidente**, Don Antonio Pineda de

las Infantas.—**Secretario**, Don Antonio Ariza Victor.—**Vocales de la 1.ª sección** don Francisco Amia Gomez y don Rafael Guerra Bejarano, elegidos por la comisión, don Amaro de Miguel, don Fernando Barrion evo y don Francisco Villalba, elegidos por los expositores.—**Vocales de la 2.ª sección**, señor Marqués de Santa Rosa y don José Lopez Serrano, por la comisión y don Francisco Salinas, don Rafael Marchal, y don Mariano Oasana por los expositores.

**Para el Concurso Hípico**

Premios recibidos hasta hoy en la Secretaría de la Sociedad, para el próximo Concurso Hípico.

Del Infante don Carlos, una copa de plata.

Del Infante don Fernando, una pitillera de plata con esmalte.

De la Infanta doña Isabel, un juego de café.

Del Excmo. Ayuntamiento un juego para licores, de plata.

Del Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra, copa de plata y cristal.

De don Juan de Izaa, diputado a Cortes por Córdoba, figura de bronce.

Del señor Gobernador civil, una escribanía modernista.

Del Excmo. Sr. D. José Contreras, diputado a Cortes por Hinojosa del Duque, figura modernista.

Del Casino "La Peña", una montura.

De lo Senado es por la provincia, una montura completa.

Del Presidente de la Sociedad, puco de bastón.

Además hay una ciudad otros varios premios por distinguidas personalidades y círculos de que daremos cuenta oportunamente.

Los objetos expuestos están expuestos en el establecimiento de los señores Sánchez Hermanos, calle D. que de Horrachueles.

**Comisión a Córdoba**

La comisión que del Ayuntamiento de Sevilla vendrá a Córdoba para asistir el día 28 al acto de rotular con el nombre de Sevilla la calle Leones, la forman el Alcalde y los señores Lopez Cepo, Vidal, Domínguez Lopez, H. y usia, Vaquero y el secretario de la corporación, señor Bravo Ferrer.

Saldrán de Sevilla en el tren carreta de la mañana del día 27 y regresarán en el correo del día 29.

El Ayuntamiento de Córdoba prepara varios regalos en honor de la comisión, entre ellos un gran banquete en la caseta municipal que se instala en la feria.

El Alcalde de Sevilla vendrá el día 25 invitado por el señor Pineda de las Infantas.

**Machaquito**

Continúa recibiendo innumerables cartas, telegramas y visitas.

Las noches las pasa desvelado, sin fièvre. Aprovecha para el sueño las mañanas. Como no tiene fe y alguna el médico le ha permitido que tome toda clase de alimento y come con buen apetito.

Hasta el domingo no volverá a ser curado, salvo el caso de inesperadas contingencias.

Para sustituir a «Machaquito» en la corrida de Beneficencia, que se ha de celebrar en Madrid el domingo próximo, ha sido designado «Manolete».

En esta corrida continuará su peligrosa carrera, el celebrado banderillero «Patatero» ya restablecido de la cojida que tuvo en Madrid matando novillos.

De buena tinta sabemos que para las corridas de nuestra renombrada feria se telegrafió a Galito que hizo proposiciones inaceptables; también se telegrafió ayer a Pepete ofreciéndole dos corridas, pero este no ha contestado hasta hoy y la contestación creemos que no satisfará a la empresa, puesto que no puede venir los días que se deseaba.

Mañana ya podremos dar a conocer el sustituto; alguno de los cuales se a cordobés.

**Gran Teatro**

El abono abierto en el Gran Teatro, supera a cuanto podía imaginarse.

Desde el primer momento se vio que el público respondía al sacrificio que ha tenido que imponerse la Empresa Ji-

meñez Villagómez para variar el plan de la actual *tournee* y poder dar cabida en él a la feria de Córdoba.

La Empresa del Gran Teatro vió coronadas por el éxito sus hábiles gestiones para que en feria funcionara a la compañía de gran importancia artística y ahora el público premia a unos y a otros llenando de las listas de abono en forma tal que ya puede asegurarse que hace muchos años no había despertado en Córdoba ninguna compañía el entusiasmo que ahora despierta la compañía Jiménez Villagómez.

Además de asegurar que el abono de la presente temporada superará en el número de localidades abonadas a cuantos hasta ahora se han realizado en el Gran Teatro, podemos asegurar que las representaciones de *Raffles* constituirán grandes acontecimientos artísticos.

Por nuestros colegas de provincias seguimos atentamente la *tournee Raffles* de este brillante *debut* en Málaga y podemos afirmar que nunca una excursión artística había despertado en España tanto entusiasmo y tanta curiosidad. El hecho de que en casi todas las poblaciones se hayan agotado las localidades antes del estreno, demuestra el interés que tiene el público cuando se le sabe atraer con esportáculos excepcionales, soberbiamente montados.

La prensa de Málaga, Sevilla, H. elva, Cádiz y Jerez afirma que nunca se había visto en provincias una obra presentada con tanto lujo en Córdoba, y ella lo es intencionalmente.

Felicitemos anticipadamente a la compañía Jiménez Villagómez por los éxitos artísticos y pecuniarios que en Córdoba les esperan.

La noticia de que Villagómez vendrá completamente restablecido de la lesión que le aquejó en la última temporada, ha contribuido al éxito realmente extraordinario del abono, pues el público espera con ansia volver a aplaudir al eminente actor que, a pesar de su enfermedad, supo crear de modo inimitable el *Cristóbal de Los intereses creados* y el barón de Sigüenza de *El capitán Estruendo*.

**En la Audiencia**

Mañana, ante la sección primera, y en juicio oral y público se van dos causas instruidas en Córdoba: una en por atentado contra Manuel Muñoz Gavilán (C) Peteneras, que será defendido por el señor Gavilán y representado por el señor Toro, y la otra por estafa contra María Luisa García Bueno que será defendida por el señor García Serrano y representada por el procurador señor Usaró.

Ante la sección segunda, y con intervención del jurado se verá otra causa instruida en el juzgado de Aguilar, por el delito de robo e incendio, contra Angel Carrillo Chacón y tres más, defendidos por el señor Iglesias Varo y representados por el señor Austria.

**A Madrid**

Esta noche, en el expreso, marcha a Madrid el jefe de los conservadores de Castro del Río, don Juan Fuentes López de Tejada.

**A su dueño**

En la oficina de la guardia municipal se halla depositado a disposición del que legítimamente lo reclame un resguardo del Monte de Piedad encontrado sin dueño conocido en la vía pública.

**Carteristas**

Al pasar ayer por la calle Morera el inspector jefe don Ramón Molias, acompañado del agente José Barle, observaron por una de las ventanas de la casa número 40 de referida calle que dentro de una de sus habitaciones se encontraba un hombre que les causó sospecha, por lo que penetraron dentro de mencionada casa, donde después de manifestar el auso de la misma que se encontraba sola en ella, encontraron otros dos sujetos escondidos, resultando por lo tanto tres individuos, que venían dispuestos a desarrollar su industria en la feria próxima.

Los tres que son vecinos de Málaga han quedado a disposición del gobernador civil.

**Resultado**

Es la causa instruida en el juzgado de Aguilar contra José Duplas Duran,

por el delito de robo frustrado, el jurado dió veredicto de inculpabilidad y la sala absolvió libremente al procesado.

**Nuestros diputados**

En el Congreso a ó ayer de la palabra a nuestro distinguido amigo el diputado por Montilla don José María Osdanas, que pronunció un notable discurso.

**Por hurto**

Ha sido detectado por la guardia civil del puerto del Espiritu Santo, el vecino de La Rambla, Aurelio Angel Expósito, que hurtó una escopeta y varias prendas de ropa al vecino de esta capital Luis María Abad, de una zafarda próxima a la finca denominada El Hornillo, de este término.

Sorteo de vocales. El 27 del actual, a las tres de la tarde, se procedió en este juzgado al sorteo de seis vocales, mayores contribuyentes, cuatro por territorial y dos por industrial, han de formar parte de la jurta de este partido encargada de la formación de segundas listas de jurados.

**Viñeros**

Ayer llegaron a Córdoba el coronel subinspector de este tercio de la guardia civil señor Bercero; el capitán Castro del Río don Fernando Calderón y Pineda de las Infantas; el jefe de los conservadores de Espejo don Rafael Vega Coma; el representante de la comarca donato Jiménez y Villagómez, que hará la temo-ada de feria en el Gran Teatro, don Pedro Pellicens; don Baldomero Delgado Carrasco, de Fuentes Palmera, secretario del Ayuntamiento, y don Juan Tejero, amigo nuestro, de Rute.

**Patrefactos**

Esta mañana han sido retirados de la venta en el mercado público por disposición del perito señor Herrera, 113 kilos de pesedo por no estar en condiciones para el consumo.

**Por hurto**

La guardia civil del puerto de San Pedro, ha detenido a Francisco Jiménez Gómez, que hurtó ciento cincuenta pesetas a un vecino de la provincia de Sevilla llamado Martín Navarro Bernal.

**Horario**

Desde ayer, las horas de oficina en la Delegación de Hacienda, son de ocho de la mañana a una de la tarde.

**Enlaces**

Anoche a las ocho, en la parroquia de Santa Marina, contraajo matrimonio la señorita Felisa García Fernández Cañada y nuestro particular amigo el co-ocio industrial don Basilio del Olmo y Jurado.

El acto fué bendecido por el capellán del Regimiento de la Reina don Julio García Afameadi. Actuaron de padrinos la distinguida señora doña Dolores Austria y Carrión y su esposo don Ricardo Aguilar Catalán, siendo testigos de acto los señores de Austria (J. y R.), don Juan Saez Haro y don José Fernández Pacheco.

Después de terminado el acto, los invitados pasaron a casa de la desposada, donde se celebró una agradable velada y fueron obsequiados espléndidamente. Deseamos a la nueva pareja una larga luna de felicitades y de venturas sin cuento.

**Denunciados**

Lo ha sido por la guardia municipal, un vecino de la calle Rodríguez Sánchez que se negó a firmar el ordenado de una multa de la alcaldía; un sujeto que guiaba un carro sin autorización para ello, y una vecina de la calle de Alfaro, por promover escándalo.

**Somatose líquida**

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

**Contra la tisis**

El doctor don Bernabé Malo de Poveda, Secretario general de la Comisión permanente contra la tuberculosis, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de su notable conferencia dada en el Centro regional manchego sobre la *Misión de la mujer en la lucha contra la tuberculosis* y los dos primeros folletos de las interesantísimas publicaciones de la comisión indicada. Agradecemos mucho el envío de tales obras y recomendamos eficazmente su lectura.

F. Guiso dentista Gondomar 5, donde está la fotografía Club Guerrita

En evitación de los compromisos y molestias ocurridos en años anteriores, la Junta Directiva de la Sociedad «Club Guerrita», ha acordado que para la becerrada que se celebra en la semana de la próxima feria, sólo se faciliten billetes de señora, suprimiendo los de caballero para todos los señores Socios, los cuales tendrán libre entrada a la fiesta, para lo cual se ha designado una comisión que cumplirá este cometido en la puerta de entrada.

**El tiempo**

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 32.60 grados y la mínima, 14.20.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 750.80 y la temperatura a la sombra, 17.40.

**Suscripción a "El Mundo"**

Nuestro colega madrileño *El Mundo*, ha establecido en esta capital los siguientes centros de suscripción durante algunos días; donde para facilidad del público exhiben los preciosos relojes Coppel extraplano que a sus suscriptoras de año regala previo pago de 20 pesetas que importa el año de suscripción.

Señores Sánchez Hermosus, comercio, Duque de Horrachuelos; señores Hijo de Sánchez Gama, almacén de música, Gondomar; don José Carrana Diéguez, dentista, Gondomar; don José Rossi sombrereta, Gondomar; Pastorella Saiza, Ambrosio de Morales; don José Orrillo, tejidos, Olandio Marcelo; don Nicolás Montañá, Lotería, Espartería; don Benigno Iniguez, tejidos, Alfoso XIII.

**SE ARRIENDA**

Desde San Juan en adelante, se arrienda la casa calle Deanes, núm. 8, con 18 habitaciones altas y 12 bajas, jardín, agua de pié de la Fábrica de la Santa Catedral.

**SE ARRIENDAN**

Desde el 24 de Junio (San Juan), un departamento con casa habitación y local para tienda en la calle María Cristina núm. 9. Darán razón en la misma casa del precio y condiciones.

**Realización**

de automóviles y bicicletas a mitad de precio. Carrera de la Pascantilla, 39.

**Fornos**

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1 apl. Plato para hoy—Conejos con tomate. Para mañana.—Ternera en adobo. Rioja Claret copeado a precios económicos y por medida. Hay abonos de almuerzo y comida desde 2 pesetas 50 cts. en adelante.

**Casa de Gama**

Sociedad José Barca e hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 18 al 24 de Mayo. Vaca con hueso, pesetas 1.48 kilo; sin hueso a 2.24.

Ternera con hueso a 1.86; sin hueso, 2.86. Macho 1.36. Borrego a 1.40. Cerdos a la canal a 7 y 3/4 reales kilo.

Tocino para fuera. Tocino ajejo, paté, en hoja a 92 reales arroba; salado a 84; fresco sin sal a 76 reales arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán a 0.40 pesetas kilo. Idem de 1.ª a 0.36. Idem corriente a 0.34. Idem de labor ó campo a 0.32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención a su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica e higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven a domicilio.



# En el Real de la Feria

Y CONTIGUO A LA CASETA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO

Presentará una completa instalación de

## MAQUINARIA AGRICOLA

Para aceites, vinos, harinas y panificación

la fundición y construcciones metálicas

## LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

CUARTELES NUEVOS, (FRENTE A LA ESTACION DE CERDADILLA)

## SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.-BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico

Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,

Cloruro y Sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola a cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita a la revista «Los Abonos Químicos.»

ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 16

Teléfono número 86

## Por telegrafo

(De nuestro servicio especial)

### La Gaceta

Madrid 21 (10'15)

La «Gaceta» de hoy no publica más disposición de interés que un decreto aprobando las plantillas del personal de la Armada.

### La información mitinesa

Es seguro que no se prorrogará la información pública sobre el proyecto de represión del terrorismo que termina mañana por haberse así acordado en Consejo de ministros.

### Conferencia

El gobernador de Zaragoza ha conferenciado con el señor Maura sobre el viaje del Rey a dicha capital que será del 14 al 18 de Junio, si el estado de la Reina Victoria lo permite.

También ha conferenciado dicho gobernador con el subsecretario de la Guerra sobre los honores que han de tributarse a Agustina de Aragón.

### El Presidente del Congreso

El señor Dato sigue igual en su enfermedad.

### De Casablanca

Madrid 21 (11'15)

Un periódico se ocupa esta mañana de lo de Casablanca y pide que se retiren nuestras tropas y dejemos de servir de tapadera a Francia, para lo cual, dice conviene cortar por lo sano un lazo que solo sirve de vilipendio para España.

### Entrevista con Cortada

Zaragoza.—Un periodista ha celebrado una entrevista con el capitán Cortada que ha narrado su odisea en el Quo Vadis.

Atribuye el accidente sufrido a las malas condiciones del globo.

Dice que se le rompió la cuerda de la válvula, yendo sobre el Ebro y estuvieron en peligro de caer al río; después tropezó el globo con un árbol sufriendo desgarraduras de importancia.

A las 7'30 del día 8 s. cayó Montojo y por la altura y el sitio el capitán Cortada creyó que su compañero había muerto.

Dice que entonces la barquilla quedó cortada a consecuencia del tremendo choque.

A las ocho de la noche cayó el globo todo destrozado quedando aplastados los botones de su guerrera y perdiendo parte del bigote en la caída.

Hasta las ocho de la mañana permaneció en el monte y arrastrándose anduvo 300 metros y entonces se desmayó falta de fuerzas y por la sangre derramada.

A las ocho de la mañana encontró al campesino Andrés Gutria que dió cuenta al alcalde y a la benemerita.

El alcalde fué con médicos que le practicaron la primera cura.

Por la tarde estuvo conversando en la posada de Quinto.

### De Barcelona

Madrid 21 (12'30)

La Comisión provincial ha aplazado el emitir su informe sobre el proyecto de cultura.

Un sujeto llegado de Quinto dice que en el descenso del globo éste arrastraba al capitán Cortada por tierra. Cuando éste cayó, aligerado de peso el aerostato se elevó perdiéndose por entre las nubes. El capitán Cortada está grave.

—Han llegado los tripulantes del «Montañés».

### Estado de Fuentes

Valencia.—Fuentes está mejorado.

Los médicos han desistido de hacerle nueva cura.

Se le ha permitido que tome sopa y pescado.

Se levanta a ratos y proyecta torear en Bilbao el día del Corpus.

### Dimisión de un Ayuntamiento

Madrid 21 (1'35 t.)

Oviedo.—Anoche celebró sesión ordinaria el Municipio y como primer acuerdo se tomó el de dimitir el cargo el Ayuntamiento en pleno porque se ha variado el trazado que se acordó sobre ferrocarriles estratégicos.

En efecto, el acuerdo anterior consistió en no llevar el ferrocarril a Avilés, pero en el decreto del 17 del actual, se acordó que pase por Avilés y Pravia, perjudicando a Oviedo.

Los socialistas se abstuvieron.

La junta de defensa presentó al pueblo una moción para que se acordase cerrar todos los establecimientos, excepto las farmacias

hasta que se consiga volver las cosas a su pristino estado.

Las fábricas se cerrarán todas, abonando durante el tiempo de cierre la mitad del jornal a los obreros.

Estos acuerdos fueron tomados por unanimidad.

En seguida se organizó en las Casas Consistoriales una manifestación, al frente de la cual iba el Ayuntamiento, seguía la junta de defensa y un gentío inmenso. Se dirigieron al Gobierno civil para entregar las dimisiones de los concejales al gobernador.

Al llegar se produjo algun revuelo porque un inspector de policía quiso detener a un concejal.

El público arrolló al inspector que sacó un revolver y un agente de policía el sable.

Por fin se restableció el orden y los concejales entregaron sus dimisiones.

Al salir del gobierno la manifestación se disgregó formando grupos.

Estos se dirigieron a la calle González Besada, donde a pesar de la vigilancia de la policía fué rota una lápida conmemorativa en que se hacía constar la gratitud del pueblo al ministro por haber dotado de ferrocarril estratégico a Oviedo, que es precisamente el acuerdo revocado.

Los manifestantes se llevaron los pedazos de la lápida y obligaron a cerrar muchos establecimientos.

El gobernador pidió por teléfono guardia civil que acabara con la manifestación tumultuaria y se presentó la benemerita en la calle restableciéndose enseguida el orden.

Un individuo que dió gritos subversivos fué detenido.

### De Casablanca

Madrid 21 (2'45 t.)

Tanger.—En Casablanca varios tiradores agredieron a la policía y entre ella a un suboficial gracias el capitán instructor no mataron a los tiradores.

De la colisión habida entre tiradores y policía resultaron dos heridos graves y cinco leves.

Hay varios individuos detenidos.

### Regreso de un infante

Madrid 21 (3'15 t.)

San Petersburgo.—En el palacio de Tsarkoi solo revistó ayer las tropas el infante don Fernando de Baviera.

Después comió con la familia del emperador.

La emperatriz Alejandra le entregó las insignias de la orden de Santa Catalina para la Reina Victoria.

A las seis salió para Madrid. En el mismo tren van los Duques de Vladimiro que se dirigen a París.

En la estación despidieron al infante español, la Corte imperial el embajador de España en Rusia. Hasta la frontera vienen con él los oficiales rusos que han estado a sus órdenes.

### La Bolsa

Madrid 21 (4'30 t.)

En el cierre oficial de Bolsa, el 4 por 100 interior, se cotizó a 83'45. Los francos a 14'45 y las libras esterlinas a 28'75.

### Consejo de ministros

Se ha celebrado en Palacio el Consejo de ministros.

El señor Maura en su discurso se ocupó de los incidentes de Casablanca entre los riffeños y argelinos; la información en el Congreso sobre la ley del terrorismo y otros asuntos de actualidad.

### Consejo

Después del Consejo se reunieron los ministros en consejo.

Los señores Allende Salazar y Primo de Rivera detallaron los sucesos de Casablanca y que se evitara la repetición de los mismos y se trató de la orientación definitiva del gobierno en este asunto.

De los acuerdos adoptados se guarda gran reserva.

El señor González Besada se ocupó de los sucesos de Oviedo y el señor Rodríguez Sampedro se ocupó en arbitrar recursos para cumplir el decreto de creación de grupos escolares.

Mencheta.

## Boletín Religioso

Santo de mañana  
Santa Catalina de Sena, virgen.

### Jubiléo circular

Mañana en la Iglesia de San Pedro Alcántara, costado por don Carlos Quaro y señora por sus padres.

—El día 20 del corriente, a las nueve menos cuarto de la mañana, habrá en la iglesia del Monasterio de Santa Marta, solemnidad funeral, por el alma del Muy R. P. Lacio Monjas, Misionero del C. de María, que falleció en la villa de Guareña (Badajoz), el día 21 del pasado Abril.

—La Archicofradía de R. S. del Perpetuo Socorro y S. Alfonso M. de Ligorio, tendrá mañana, como tercer domingo de mes, la misa y comunión general a las siete y media, en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Hay indulgencias.

Se ruega a los asociados apliquen la misa y comunión en sufragio del alma de doña Antonia Bengoechea, fundadora de la Archicofradía en Córdoba.

## Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Oro queta de A. B.

Se vende vino Rioja Claret, a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba. Se venden plátanos manzanos a 1'75 pesetas docena.

Teléfono, 140

## Espectáculos

### GRAN TEATRO

Compañía cómico-dramática de Donato Jiménez y Francisco de Villagómez.

Queda abierto un abono en la Contaduría de este Teatro, de cinco a siete de la tarde, por diez funciones, a los precios siguientes:

Plataes, Palcos principales y Proscenios segundos sin entradas, 100 pesetas.—Butaca con entrada, 17'50.

Lotés de diez entradas, para abonados a Plataes y Palcos, a 7'50 pesetas.

Sobre los precios anteriores se pagará por el público el impuesto del 10 por 100 del timbre.

Función para mañana.

Debut de la compañía cómico dramática de Jiménez-Villagómez.

### 1.ª de abono

La comedia dramática en 4 actos, «Felipe Derblay».

### PRECIOS

Palcos y proscenios segundos, 12'50 pesetas; butacas con entrada, 2'27; d. lanteras de anfiteatro, 1'98; idem de poraiso 0'48; entrada principal, 0'90; idem de poraiso, 0'45.

El impuesto del timbre, a cargo del público.

## PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán

(Frente al Café de Colón)

Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 20.

## Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran compañía cómico-lírica procedente del Teatro del Duque, de Sevilla

Función por secciones para hoy.

1.ª Sección a las siete y media, «Nanita Nana»

2.ª Sección a las ocho y media, «La Patria Chica»

3.ª Sección a las nueve y tres cuartos, «Cinematógrafo nacional»

4.ª Sección a las once, «La Brocha Gorda»

## Sociedad Hípica Cordobesa

### CONCURSO NACIONAL

que se celebrará en los días 28 y 30 de Mayo de 1908, en la pista preparada al efecto por la Sociedad.

### Programa

Primer día.—1.ª Prueba t: ensayo. 2.ª Nacional y 3.ª Omnium.

Segundo día.—1.ª Recorrido de Córdoba. 2.ª Recorrido de Caza. 3.ª Parejas, y 4.ª Consolación.

Grandes premios en metálico y valiosos objetos de arte.

Abono para las dos tardes.—Palcos sin entradas, 25 pesetas.—Entrada de libre circulación, 6.

Por un solo día.—Palcos sin entradas, 15 pesetas.—Entrada de libre circulación, 5.

El impuesto del Timbre a cargo del público.—El abono queda abierto en la Secretaría del Circolo de la Amistad desde el día.

La primera prueba empezará a las cuatro y media en punto.

**IODURINE DEL DR. DESCHAMPS**  
HACE ADELGAZAR  
Progresivamente en pocas semanas.  
ÚNICO PRODUCTO SERIO LIGADO CONTRA LA OBESIDAD  
SIN PERJUDICAR LA SALUD  
Se garantiza una disminución de peso de 1 Kilo por semana.  
NO DEJA ARRUGAS  
DE VENTA EN FARMACIAS  
FARMACIA D. A. LÓPEZ, Pl.ª Nueva, 3, Barcelona

Farmacia del Dr. Martín.—Cánovas, 19

## El hombre del día



D. Basilio Paraiso, despues de convertir en un idem a Zaragoza, con motivo del centenario de los sitios.

Imp. «El Defensor de Córdoba», Leones 15

## XVIII Y VIII ANIVERSARIOS

## Don León Torrellas y Gallego

### Doña Soledad Naval de Torrellas

FALLECIERON EL 23 Y 10 DE MAYO DE 1890 Y 1900

Las misas que se celebren el día 23 en la parroquia de San Miguel, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Sus hijos don Antonio Torrellas y doña Escarnación Calzadilla, suplican a sus amigos los encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

# CASANA DENTISTA A Sucesor de M. Belmonte. Marqués de Boll 2-CÓRDOBA



